

Einzelinitiative von mehreren Stimmberechtigten in der Gemeinde Maur, eingereicht am 29. November 2024

Initiative " für eine unabhängige Maurmer Post"

Die unterzeichnenden, in der Gemeinde Maur wohnhaften Stimmberechtigten stellen gestützt auf §§ 146 ff. des Gesetzes über die politischen Rechte (GPR) folgendes Begehren:

Für die Herausgabe der «Maurmer Post» durch den unabhängigen Verein Maurmer Zeitung wird ein jährlich wiederkehrender Betrag von Fr 275'000.— (plus MwSt.) befristet auf fünf Jahre bewilligt.

Alle bisher geltenden Beschlüsse der Gemeindeversammlung betreffend «Maurmer Post» werden aufgehoben.

Übergangsbestimmung:

Die Herausgabe der «Maurmer Post» durch die Gemeinde Maur ist nach Annahme und erfolgter Rechtskraft dieser Initiative, unter Berücksichtigung der Kündigungsfristen von bestehenden Verträgen, innert angemessener Frist einzustellen.

Sollte der Gemeinderat die Maurmer Post weiterhin als amtliches Publikationsorgan bestimmen, sind diese Aufgaben des Vereins Maurmer Zeitung als Herausgeber der Maurmer Post in einer Leistungsvereinbarung zwischen dem Verein Maurmer Zeitung und der Gemeinde Maur festzuhalten.

Als Anhang zu dieser Leistungsvereinbarung muss festgehalten werden, dass der Verein Maurmer Zeitung und seine Redaktion die „Erklärung der Pflichten und Rechte der Journalistinnen und Journalisten« und die dazu gehörenden Richtlinien des Schweiz. Presserates anerkennt und den Schweizerischen Presserat als Beschwerdeinstanz akzeptiert.

Nach der Übernahme der Publikation der «Maurmer Post» durch den Verein Maurmer Zeitung wird die Publikation der Maurmer Zeitung eingestellt.

Begründung



Die Maurmer Post will Informationsforum und gesellschaftliches Bindeglied zwischen der Bevölkerung in den verschiedenen Ortsteilen der Gemeinde Maur sein. Sie soll einen Beitrag zur unabhängigen Meinungsbildung leisten zur dörflichen Identität beitragen und über die Tätigkeit der politischen und administrativen Instanzen berichten.

Diese Aufgabe kann sie nur wahrnehmen, wenn sie unabhängig von den Behörden agiert aber redaktionell und institutionell in der Gemeinde verankert ist. Heute ist dies gemäss Beurteilung des Gemeindeamts des Kanton Zürich nicht gegeben.

Ein von Maurmerinnen und Maurmern getragener, politisch und konfessionell unabhängiger und nicht gewinnorientierter Verein (die Statuten werden entsprechend angepasst) als Herausgeber bietet Gewähr für Mitsprache aller Bevölkerungsteile, damit die Maurmer Post auch in Zukunft aus der Gemeinde heraus für die lokale Bevölkerung berichten kann.

Inhalt und redaktionelles Konzept

Die Maurmer Post bleibt Informationsforum und gesellschaftliches Bindeglied zwischen der Bevölkerung in den verschiedenen Ortsteilen der Gemeinde Maur, für die Vereine und das lokale Gewerbe. Sie leistet einen Beitrag zur unabhängigen Meinungsbildung, zur dörflichen Identität und berichtet unabhängig über die Tätigkeit der verschiedenen politischen, kirchlichen und administrativen Instanzen.:

Die «Maurmer Post» wird gratis in alle Haushalte und alle Betriebe verteilt. Eine digitale Ausgabe als PDF kann über die Webseite gratis abonniert werden.

Die gedruckte Ausgabe:

Sie wird mit einem Seitenumfang zwischen 16 - 20 Seiten geplant und erscheint 26x / Kalenderjahr; Beispiel-Layout bei

	<u>16 bis</u>	<u>20 Seiten</u>
- Redaktion	4,5	bis 5.5 Seiten
- Gemeinde (amtl. Mitteilungen, allg. Informationen)	3	bis 4,5 Seiten
- Kirchen	1,5	bis 2 Seiten
- Veranstaltungen	1	bis 1 Seite
- Vereine	1	bis 1 Seite
- Gewerbe	1	bis 1 Seite
- Inserate	4	bis 5 Seiten

Die digitale Ausgabe:

Diese erscheint tagesaktuell auf www.maurmerpost.ch mit mindestens 5-8 redaktionellen Beiträgen pro Woche. Auf ihr werden auch Leserbriefe publiziert. Eine Anmeldung für einen Newsletter ist möglich. Dazu steht sie Gemeinde, Kirchen, Vereinen für die Publikation ihrer Mitteilungen zur Verfügung

Finanzierung:



Der Verein Maurmer Zeitung wird jährlich pauschal mit Fr. 275'000 plus Mehrwertsteuer entschädigt. (Indexstand 12-/2024). Dies sind rund CHF 50'000.— weniger, oder 85 % der derzeit genehmigten Kosten für die Publikation der gemeindeeigenen Maurmer Post ohne digitale Anbindung.

Budget:

- Personalkosten (inkl. Sozialleistungen)	CHF.	180'000
- Spesen	CHF.	30'000
- Druck	CHF.	100'000
- Verteilung	CHF	30'000
- Hosting, Digitale Ausgabe	CHF	25'000
Total Aufwand	CHF	365'000
- Inserate Einnahmen	CHF	-90000
Nettoaufwand pro Jahr	CHF	275'000